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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    20.02.2017 

Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde II/Groß Schönwalde  

am Montag, 20. Februar 2017, 

Quartiersbüro Schönwalde II, Makarenkostraße 12 

 

 

Beginn: 1803 Uhr 

Ende: 1933Uhr 

 

 

 

 Anwesenheit 

 

Herr  Lutz Jesse  

Herr  Olaf Schmidt  

Frau  Karola Lüptow  

Herr  Erik von Malottki  

Herr  Thorsten Dehn  

Herr  Reik-Andersen Hoth  

  Herr   Milos Rodatos i.V. für Frau Marion Lemke 

 
 Gäste 

 

Herr  Schildberg 

Herr  Ohlrich 

Frau  Eva Held 

Herr  Kellermann (Praktikant im QM) 

  

  

  

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2017 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. 
Zwischenstand Erarbeitung "Integriertes Handlungskonzept" und Vorstellung der 

Einwohnerbefragung 

 6. 
Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 
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 7. Beratung der Beschlussvorlagen 

 7.1. 
Änderung / Ergänzung der Hauptsatzung § 22, Wahl der Ortsteilvertretungen 

Bernd Lieschefsky, Vorsitzender der OTV Wieck/Ladebow 

 7.2. 

Fortschreibung Klimaschutzkonzept und Anpassung Masterplan „100 % Klima-

schutz“ nach Paris 

Dr. Ulrich Rose, Fraktion DIE LINKE 

 7.3. 
Auswirkungen auf die Emission von Treibhausgasen (Climate Mainstreaming) 

Dr. Ulrich Rose 

 8. Informationen der Verwaltung 

 9. Informationen des Vorsitzenden 

 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 11. 
Schluss der Sitzung 

 

 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

Herr Schmidt eröffnet die Sitzung um 1803 Uhr. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Im Vorfeld wurden bereits die TOP 7.2 und 7.3 gestrichen, Herr v. Malottki teilte 

mit, daß nun auch Punkt 7.1 wegfallen solle. Die Punkte betreffen die Stadt als 

ganzes, sind deshalb also nicht Thema der OTVs. Allerdings werden wir entspre-

chende Punkte künftig auch besprechen (wenn sie den Ortsteil betreffen), wenn 

wir sie auch nicht abstimmen dürfen ! Die Tagesordnung wird in ihrer geänderten 

Form einstimmig angenommen. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 09.01.2017 

Die Niederschrift wird wegen teilweiser Nichtanwesenheit mit 3 * ja und 3 * Ent-

haltung abgestimmt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Herr Schildberg (Gast) kritisiert, daß es keine aktuelle Webseite des Ortsteils gibt. 

Webseiten von Akteuren aus dem Ortsteil, wie der Schwalbe, seien un-

durchschaubar. Sollte das Stadtinfo-System auch für Schönwalde-II genutzt wer-

den ? Man könnte auch ein bestehendes System einkaufen. Frau Held stimmt zu, 

bemerkt aber, daß die Seite des Quartiersmanagements derzeit nicht erreichbar 

ist, weil gerade ein Server-Umzug stattfindet (also demnächst wieder aktuell). Bei 

der anschließenden Diskussion waren die beiden alternativen Konzepte, ob man 

eine „Dachseite“ einrichtet, von der aus alle anderen Seiten erreichbar sind, oder 

nicht (dann auch nicht als Unterseite der Stadt). Die Seite sollte von der Stadt be-

zahlt werden, man solle auch die Stadtteilzeitung einbauen. Die Bürger sollen auf 
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jeden Fall mit eingebunden werden (Rückkopplung !) Auf jeden Fall soll der Punkt 

in der nächsten Sitzung thematisiert werden ! 

 

Einen anderen Punkt sprach Herr Ohlrich an. Die Straße an den Gewächshäusern 

wird vielfach mit (zu) hoher Geschwindigkeit genutzt, Fahrradfahrer nutzen den 

Fußweg zum Real, es existiert kein Spiegel für zufahrende Autofahrer aus der 

Wohnsiedlung, so daß es ein Sicherheitsproblem gibt. Das Problem wurde bereits 

mehrfach bei der Stadtverwaltung angesprochen – allerdings gab es keine Reakti-

on. Vorschlag: Hindernis auf Fußweg bauen ! (allerdings ist er dann auch für Roll-

stuhlfahrer nicht mehr nutzbar). Wir fragen deshalb hiermit bei der Verwaltung 

an, wie sie die Situation sieht und was in nächster Zeit getan werden soll.  

 

 

TOP 5. Zwischenstand Erarbeitung "Integriertes Handlungskonzept" und Vorstellung der 

Einwohnerbefragung 

Herr Kellermann hat eine Befragung konzipiert und durchgeführt. Diese stellt er 

vor. Der Stadtteil ist seit 2004 im Förderprogramm. Es wird gefragt, warum sie 

nicht anonymisiert sei. Tatsächlich ist sie es schon, nur gab es bei einigen Fragen 

so wenige Rückantworten, daß man auch so sofort den Antworter weiß. Das Alter 

der Befragten reicht von jung bis alt, ist also repräsentativ. Herr v. Malottki fragt, 

inwieweit die Datenbasis verfügbar ist. Es gibt eine entsprechende EXCEL-Datei. Er 

fragt auch an, ob man die Stadtteilzeitung für so etwas nutzen kann – sowohl für 

die Befragung, als auch für die Ergebnisse. Herr Jesse fragt an, ob so eine Befra-

gung auch für die ganze Stadt geplant sei, das wäre für Bürgerschaftsmitglieder 

eine wertvolle Arbeitsgrundlage ! 

 

 

TOP 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

Derzeit keine. 

 

 

TOP 7. Beratung der Beschlussvorlagen 

(der gesamte Punkt 7 wurde gestrichen) 

 

 

TOP 8. Informationen der Verwaltung 

keine 

 

 

TOP 9. Informationen des Vorsitzenden 

Die nächste Sitzung sollte im Mehrgenerationenhaus stattfinden, das in der vo-

rangegangenen Sitzung vorgestellt wurde. Zur Besichtigung beginnen wir eine hal-

be Stunde vorher. Die Sitzungen finden künftig wieder am Mittwoch statt. 
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TOP 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Herr v. Malottki berichtet, daß die von der Stadt geplante Untersuchung auf Fami-

lienfreundlichkeit jetzt in Schönwalde-II begonnen wurde., Die OTV soll kontaktiert 

werden. Man solle dazu auch Frau Gömer (Gleichstellungsbeauftragte) einladen. 

Anfrage an sie – braucht sie Unterstützung? 

Wegen der Unterbesetzung der Ortsteilvertretung sollen die Fraktionen ange-

schrieben werden (derzeit fehlen uns 2 Mitglieder – CDU, Bürgerliste/FDP) 

 

 

TOP 11. Schluss der Sitzung 

Herr Schmidt schließt die Sitzung um 1933 Uhr. 

 

 

gez. 

Olaf Schmidt  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


